

22 Port-Gentil

Atelier de restitution et d'appropriation des travaux du forum régional sur la 21e conférence des parties sur les changements climatiques

S'imprégner des conclusions de Libreville

René AKONE DZOP
Port-Gentil/Gabon

Pour le gouverneur qui a présidé les travaux, la lutte contre les changements climatiques singulièrement, et le développement durable globalement, est une affaire de tous.

LA salle de réunion de la mairie du 1er arrondissement de la commune de Port-Gentil a abrité, mardi, un atelier de restitution et d'appropriation des résultats du forum régional sur la position commune des organisations de la société civile et parlementaires panafricains sur la 21e conférence des parties sur les changements climatiques. Ces échanges qui étaient présidés par le gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Martin Boguikouma, ont vu la participation de plusieurs organisations locales de la société civile.

La première autorité provinciale, au nom du gouvernement, s'est réjoui de l'effort entrepris par le Réseau des organisations de la société civile pour l'économie verte en Afrique centrale (ROSCEVAC) et ses réseaux affiliés, pour l'heu-



Anacle Bissielo, l'un des conférenciers.

Photo : Julie Nguimbi



Une vue des officiels lors de la cérémonie.

Photo : Julie Nguimbi



Le gouverneur de province recevant les documents du forum de Libreville.

Photo : Julie Nguimbi

reuse initiative de venir partager à l'ensemble des entreprises du secteur du développement durable à Port-Gentil, les résultats du forum régional organisé du 21 au 22 juillet à Libreville. Car, à ses yeux, la lutte contre les changements climatiques singulièrement, et le développement durable globalement, est une affaire de tous.

« Il est temps, au travers de cette action, de mobiliser toutes les parties prenantes au développement durable, afin d'assurer une forte adhésion politique, économique, sociale et culturelle autour de ce projet », a souhaité Martin Boguikouma, non sans rappeler que le président de la République avait

marqué la forte détermination du Gabon, en tant que premier pays à contribuer aux efforts mondiaux de lutte contre les changements climatiques, en vue de réduire les émissions de gaz à effet de serre à l'horizon 2030.

L'importance de ce forum, a estimé Nicaise Moulombi, président du ROSCEVAC, est justifiée par le fait qu'il s'inscrit dans le cadre des préparatifs du Gabon et de l'Afrique centrale à la 21e conférence des parties (COP21) prévue à Paris du 30 novembre au 11 décembre 2015. Pour le ROSCEVAC, l'économie verte est une réponse à la lutte contre un modèle de développement émetteur des gaz à

effet de serre dont le CO2, responsable du réchauffement de la planète.

OPPORTUNITÉ. Le représentant du secrétaire général de la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (CEEAC), Honoré Tabuna, pense que la lutte contre les changements climatiques est une opportunité pour les États membres en général, et le Gabon en particulier, pour développer un nouveau modèle de développement produisant moins de gaz à effet de serre, plus de richesses et plus d'emplois, aussi bien dans les zones rurales que dans les villes.

Occasion pour lui de saluer la mise en place dès 2009 du

"Gabon vert" un des piliers du Plan stratégique Gabon émergent, cher au chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba. « Nous sommes sûrs d'atteindre les objectifs recherchés : le développement d'un nouveau modèle économique, la diversification de l'économie, la création d'emplois et l'amélioration des conditions de vie des populations », a concédé Honoré Tabuna.

L'organisation de ce forum, à la veille du grand rendez-vous de Paris, témoigne, de l'avis de Jean Delors Biyogou Bi Ntougou, coordinatrice du système des Nations unies au Gabon, du désir des organisateurs des assises de Port-Gentil, d'être des acteurs majeurs de la lutte contre le réchauffement cli-

matique et du combat pour la protection de l'environnement. Ce combat, pour être gagné, nécessite, a-t-il soutenu, l'implication et l'engagement de nombreux acteurs autour d'une stratégie commune, celle qui se dégage de l'agenda international des objectifs de développement durable, dont la feuille de route de la COP21, fera office de support.

Plusieurs conférenciers, au nombre desquels Anacle Bissielo, ont exposé sur des thèmes divers se rapportant à l'environnement, au développement durable, etc. D'aucuns ont regretté l'absence à ce forum d'un représentant du Conseil département de Bendjé.

Etat-civil

Le programme d'acquisition des actes de naissance du MSAD se poursuit

Fidèle AFANOU EDEMBE
Port-Gentil / Gabon

LE Mouvement Solidarité-Actions-Développement (MSAD), qui vient de rendre public son programme annuel d'activités, a procédé, dans les locaux du service provincial de la Famille, à la poursuite de la troisième phase de son Programme Acquisition Actes de Naissance (PAAN Mwanas) pour les personnes qui sont dépourvus de cette pièce d'état civil capitale dans la vie d'un individu et qui, de la naissance à la mort, accompagne l'existence de chaque citoyen. Cette phase, qui a démarré en juillet de cette année, a déjà permis d'enregistrer trente-deux (32) dossiers en attente de traitement, l'opération ayant été suspendue pour cause de vacances judiciaires. Sandra Ilongo, présidente exécutive du MSAD, a donc invité les parents ayant des enfants sans acte de naissance à se manifester, notamment en se faisant connaître auprès des services de la Famille qui accompagnent l'ONG dans cette opération.

Menée en partenariat avec la mairie et le tribunal de Port-Gentil, ce programme a déjà



Le bureau du MSAD avec, à sa tête, Sandra Ilongo (extrême droite) expliquant les procédures.

Photo : Sidonie Ambonguilla

permis, lors des précédentes phases, de délivrer soixante-quatre (64) actes de naissances et jugements supplétifs, tandis qu'une soixantaine de dossiers en cours de traitement devraient voir leur aboutissement en janvier prochain. Il est à noter que la présente phase, qui couvre la période allant de novembre à janvier, sera suivie de deux autres, respectivement de février à avril, puis de mai à juillet 2016.

Concernant les activités annuelles du MSAD, sa présidente exécutive a indiqué qu'elles seront ponctuées par une formation en entrepreneuriat, pendant un an, en faveur des jeunes non scolarisés âgés de 15 à 35 ans, au terme d'un recrutement et d'une sélection organisés en partenariat avec JA Gabon.

L'Ong organisera également, en février 2016, la troisième édition du concours inter-établissements scolaires des classes du primaire, sous la supervision de l'Académie provinciale de l'Ogooué-Maritime.

Enfin, toujours en février, en partenariat avec le ministère de la Jeunesse et des Sports et d'autres Ong, notamment La Voix des Oubliés, Imya et Sensibilisation-Santé-Sexualité, le MSAD participera à la troisième édition de la Journée de la jeunesse, avec pour thème central "une jeunesse responsable".

Comme les années précédentes, le MSAD compte sur les partenaires au développement pour mener à bien ses activités au profit des populations, singulièrement celles issues des couches les plus défavorisées.

www.ecig-gabon.com

ECIG

ecig.gabon@gmail.com

OFFRE SPECIALE
DU 15 OCTOBRE 2015
AU 31 DECEMBRE 2015

-25%
de Remise pour
autres quantités

3 Pneus Achetés = 1 GRATUIT

De 13' à 22'

PEUS DU GROUPE
Continental

ZI LOUMI entrée BERNABE ouvert du lundi au samedi:
Nos points de vente (+241) 01 74 30 06 / 06 25 98 64 / 07 05 31 05 / 07 72 20 00 / 02 45 35 45
OKALA à côté du BALLON D'OR ouvert 7j/7: (+241) 04 84 08 00 / 06 00 82 00

Photos non contractuelles